

研究するということは物事を単純化する道を得ようとするのではなくだろうか。今年は、このことを考え続けていたような気がする。

いつか、作文の授業をしたときのことである。偉い先生が「推敲することは余計な部分を取り去つて短くすることなのに、どの文も長くなっていますね」と言られた。また別の機会に、安良岡康作先生が、「信州人には意義屋が多い」とおっしゃった。意義ばかり論じていて現実から離れてはいけないという忠告かと思う。研究が進むにつれ、複雑になり、教室の現実から遊離していくことのないよう向のもつ思想性を吟味してみたいと思うのである。

三枝先生は「授業分析の方

相関の重要性について語られたのだと解釈できる。新たな授業発想を生みだすことを見つけての授業分析でなければならないということとも受け取れるのである。

研究授業と、日常の授業には段差があるのでは……との声も聞かれるが、その研究の目的は、毎日の授業改善のために行われるのである。

私たちは、不斷に自らの授業を省みながら、子どもが主人公となる授業をしきみ、実践をつみ重ねていかなければならないと思う。

「自己教育力をつけるために
「自ら学ぶ学習を」と言いな
がら、教師サイドで授業を進
めてはいいだろうか。
毎時間の中で、学習の進め
方、課題の与え方、発表のし
方、グループ活動、機器の活
用、ノートの使い方、学習の
手引きの活用等を教科別に、
学習の訓練をすることも大事

なことではないだろうか。
学習の訓練とは、型には
こんだ学習ではなく、自己の
育力を育てるために、子ども
がねばり強く学習する態度
養成するものである。

“教える”ことと“考え
せる”こともはつきりさせ
いもので、教師の説明や示
が多く、子どもの思考過程
おろそかにされると、教師
しでは何ごとも解決できなくな
なってしまうだろう。教えな
ばかりで、育てる学習がな
ればならない。

また「わかつた」「できた」という喜びの学習は、意欲を更に盛り上げるものであり、子どもが生き生きと学習できる。それには子どもの心をとらえ、ゆさぶる配慮とくふうが肝要であろう。

子どもを育てるために、この心を開き、より確かな授業の実践をつみ重ねたいものである。

《提 言》

子どもの心をとらえ

今泉麗子

育てる学習を

なことではないだろうか。
学習の訓練とは、型には
二通り学習ではなく、自己

また「わが一た」で「きた」という喜びの学習は、意欲を更に盛り上げるものであり、

研究委員會 小問紙

△… 子どもがねはり強く自己形成していく姿を求めて、四月以来、各研究委員会では、創意にみちた教育実践にとり組んできまし…△…た。それぞれの委員会では、どのような成果を得、どのような問題点をもつて…題点をもつて…いるかなど、ここに中間報告をしていただきます。…△

子どもの中に 「研究」を見る

研究副委員長
宮本經祥

研究するということは物事を単純化する道を得ようとしているのではないだろうか。今年は、このことを考え続けていたような気がする。

る必要がある」と、ご講演の中で言われた。「自分は今日、の意欲、学習の仕方について何を望んで、何を期待し、この教材に子どもと一緒に取り組んでいこうとしているのか、の能力、自己を教育しつづける意志の三点から、子どもがねばり強く自己形成していく

自分のテーマに合った材料を選んで絵を描く力をつけたいそこで、まず用紙や筆を作らせてみたいと思って、紙づく

この話をある研究会で聞き、い。研究を通して方法が単化されることを目ざしたい。
教師の価値観に立ち、しかも目標と方法が実にすつきりし
た指導だと思った。考えぬい
た結果、はじめて達し得た单
(須坂小)

第122号
上高井教育会
上高井教育會長
小林義雄
会報編集委員長
中村幸雄
須坂新聞社

姿をみつめ、それを伸ばしたいと考えて設定されたテーマである。今年度の中心は、一年次の研究の成果に立って指導案を作り、授業記録をとり授業分析を通して、ねばり強く自己形成をしていくための指導のあり方を追究することにある。

=上高井教育会だより=

12	11	10
22 5 27 26 21 20 19	14 10	5 1 20 18 17 15
教育課程研究協議会。	信教全県研究大会（大町西小）参加者2名。	都市PTA連合会研究集会（須坂小学校）。
第7回代議員会・信教各種研究調査編集委員會中間報告（第2回）	第8回上高井女教師研究大会（須坂小学校視聴覚室）	第39回日本連合教育会茨城大会。本会参加者4名。
信教全県研究大会（辰野中）参加者1名。	信教全県研究大会（上田第2中）参加者3名。	秋の講演会。
第9回研究発表会（須坂小学校視聴覚室）	第9回研究発表会（須坂小学校視聴覚室）	教育会中間会計監査。
信教全県研究大会（三輪小）参加者26名。	信教全県研究大会（三輪小）参加者26名。	信教教育懇談会（信濃教育会館）参加者9名。
教育会中間会計監査。	第8回代議員会・信教各種研究調査編集委員會	第8回代議員会・信教各種研究調査編集委員會

